

Содержание

Предисловие	5
Иракий и Йшб'йав II: восточный эпизод в истории «экуменического» проекта византийского императора	11
Эпоха Халифата «Послание о единстве» багдадского мелькита в составе энциклопедического «Свода» арабоязычного копта XIII века	33
Западносирийский книжник из Арфада и иерусалимский митрополит Церкви Востока. «Книга общности веры» и ее рукописная редакция на каршунӣ	43
Несторианский философ в коптской книжности: Ибн ат-Таййиб в пересказе Ибн ал-'Ассāля	107
Хунайн ибн Исхāқ. «Почтеннейший, единственнейший, знающий, достойный, мудрец, философ и врач»	121
Хроника или исторический роман? Царствование императора Зинона и события на Востоке по «Благословенному собранию» ал-Макина ибн ал-'Амида	129
Интерпретации происхождения названия «яковиты» у средневековых арабоязычных египетских авторов	155
Христианские сообщества на Востоке по свидетельству Леонхарта Раувольфа	171
Ибн Хазм о Боговоплощении и конфессиональном делении в христианстве	183
От франков до нубийцев: арабоязычный коптский книжник об особенностях христианских сообществ (по рукописи <i>Mingana Chr. Arab. 71</i>)	217
Использованная литература	233
Именной указатель	251

Contents

Foreword	5
Heraclius and Ishō'yahb II: An Eastern Episode in the 'Ecumenical' Project of the Byzantine Emperor	11
The Age of the Caliphate <i>The Epistle on the Unity</i> by a Baghdadi Melkite in a Coptic Encyclopaedist's Arabic Theological <i>Summa</i>	33
A West-Syrian Clerk from Arfād and the Metropolitan of Jerusalem of the Church of the East: <i>The Book of the Concordance in Faith</i> and Its Recension in Garshūnī	43
A Nestorian Philosopher in the Copto-Arabic Literature: Ibn aṭ-Ṭayyib Retold by Ibn al-'Assāl	107
Ḥunayn ibn Ishāq. "The Most Honorable, the Only One, Knowledgeable, Respectable, Wise Man, Philosopher, and Physician"	121
A Chronicle or A Historical Romance? The Reign of Zeno and the Events in the East According to <i>The Blessed Compendium</i> of al-Makīn ibn al-'Amīd	129
Interpretations of the Origins of the Designation "Jacobites" by Medieval Egyptian Arabic Authors	155
Christian Communities in the East as Witnessed to by Leonhart Rauwolf	171
Ibn Ḥazm on the Incarnation of God and Confessional Divisions in Christianity	183
Franks to Nubians: Arabic Treatise on Peculiarities of Different Christian Denominations by a Coptic Author (<i>Mingana Chr. Arab.</i> 71)	217
Bibliography	233
Index of Personal Names	251